

« L'ouverture intellectuelle qu'offre cette formation est des plus stimulantes, et permet de nourrir notre curiosité ainsi que d'apprendre à la cultiver »

Juliette, 21 ans, promotion 2024, Elève-normalienne à l'ENS de Lyon, en géographie

- Terminale, Lycée Marie Pila, Carpentras, spécialités Histoire-Géographie Géopolitique et Sciences Politiques, et Sciences Économiques et Sociales
- Hypokhâgne, 2 khâgnes : La Bruyère, Versailles, Spécialité **Histoire et Géographie** en khâgne
- Parcours actuel : **Pré-Master du diplôme de l'ENS de Lyon, en Géographie**
- **Projet** : une poursuite d'études dans la **recherche** en Géographie

1/ En quoi la khâgne Spécialité Histoire et Géographie du lycée La Bruyère à Versailles a-t-elle été un tremplin pour la suite de votre parcours?

Les années passées en classes préparatoires au lycée La Bruyère de Versailles ont été un élément déterminant dans ma **réussite du concours de l'ENS de Lyon**. L'accompagnement des professeurs ainsi que leur bienveillance m'ont fait prendre conscience de **mes faiblesses**, afin de travailler à les réduire, mais aussi de **mes forces**, ce qui m'a permis de **croire en moi**, or c'est un élément nécessaire à la réussite d'un concours. Particulièrement bien informés sur **les attentes exactes du concours**, les professeurs nous ont très bien formés à ce que nous réservait les épreuves. Enfin, sans esprit de compétition aucun entre les étudiants, **l'ambiance conviviale de la promotion a été un réel moteur** : en effet, **l'entraide et le travail en groupe** étaient de mise, ce qui permettait de gagner un temps précieux.



2/ Qu'est-ce qui selon vous fait la force de ce cursus?

Au-delà de la réussite d'un concours, la structure même des classes préparatoires a été pour moi la source **d'un épanouissement profond**. En effet, **l'ouverture intellectuelle** qu'offre cette formation est des plus stimulantes et permet de nourrir notre **curiosité** ainsi que d'apprendre à la cultiver.

Ce fut donc pour moi un réel tremplin, qui m'a permis d'acquérir des **habitudes de travail précieuses pour ma vie professionnelle future**, mais aussi pour mon épanouissement intellectuel personnel. C'est aussi une formation qui peut permettre de **gagner confiance en soi**, car l'on se rend compte que l'on est capable de tenir le rythme parfois intense que ces études imposent.

3/ Quels conseils donneriez-vous à des candidats intéressés par cette formation?

Les éventuels conseils que j'aurais à donner à des candidats intéressés par cette formation seraient de ne pas se censurer, de **croire en ses capacités de réussite**, même si le début de la « prépa » demande un temps d'adaptation qui peut faire peur, mais qui n'est pas du tout insurmontable, et même si l'on ne vient pas de région parisienne, comme c'était mon cas. En effet, **la classe préparatoire est un monde passionnant**, tant par ce que l'on y apprend académiquement que par les rencontres que l'on peut y faire.